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Уважаемые работники и ветераны
агропромышленного комплекса!

Поздравляю вас с профессиональным праздником! Сельское хозяй-
ство – одна из важнейших отраслей экономики для Тюменской области. 
Её технологическое и техническое перевооружение – на особом сче-
ту. Мы успешно реализуем масштабные инвестиционные проекты в жи-
вотноводстве и растениеводстве, в развитии рыбоводческих хозяйств, в 
сфере переработки. 

В Тюменской области эффективно работают и программы импорто-
замещения по производству молочной и мясной продукции, картофеля 
и овощей. Мы обеспечиваем продовольственную безопасность и эконо-
мическую стабильность региона. В аграрном секторе области трудятся 
квалифицированные специалисты, преданные своему делу,  их профес-
сионализм не раз отмечался на самом высоком уровне. Приятно, когда 
наши земляки стоят на пьедестале почёта в конкурсе «Славим челове-
ка труда!», получают государственные награды. Именно вы повышаете 
престиж рабочих профессий, являясь достойным примером для молодё-
жи, которой, что радует,  всё больше в нашем агропроме.

Ваша ответственность и трудолюбие не раз помогали справиться с 
капризами природы, в самых непростых условиях вы достигаете постав-
ленных целей и добиваетесь значимых результатов. Слаженная работа, 
упорство и заинтересованность в общем деле – залог успеха и дальней-
шего процветания сельскохозяйственной отрасли.

Благодарю каждого из вас за ежедневный добросовестный труд и 
вклад в развитие агропромышленного комплекса Тюменской области. 

Желаю всем счастья, здоровья, успеха и благополучия!
В.В. ЯкУшеВ, 

губернатор Тюменской области

11 октября – День работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности
Поздравления

Уважаемые труженики села, ветераны агропромышленного 
комплекса и перерабатывающей промышленности!

Примите искренние поздравления с вашим профессиональным празд-
ником! Благодарим за ваш ежедневный труд, за ваш большой вклад в 
развитие сельского хозяйства и экономики своего муниципального об-
разования, области. Ваша эффективная работа на производстве, в поле 
или на ферме является главным заделом в  обеспеченности тюменцев 
продовольствием.

Благодаря вам, продукция тюменских аграриев узнаваема и любима, 
пользуется спросом в других регионах нашей страны. Очень отрадно, что 
ваши успехи возможны и в сибирских погодных условиях.

Спасибо вам за труд и преданность родной земле. Искренне рад по-
желать всем, кто связал свой жизненный путь с селом, с землёй, новых 
достижений и уверенности в завтрашнем дне,  отличного урожая и хоро-
шей погоды на все времена! От всей души желаю вам и вашим семьям 
счастья,  крепкого здоровья и благополучия!

В.И. УльЯноВ, 
депутат Тюменской областной Думы 

(член фракции «Единая Россия»)

 Уважаемые труженики агропромышленного комплекса 
казанского района, ветераны отрасли!

Примите поздравления с профессиональным праздником – Днём ра-
ботника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности.

Сегодня мы выражаем свою признательность и уважение тем, кто ра-
ботает на земле, фермах, в перерабатывающем производстве, кто еже-
дневно обеспечивает нас свежими продуктами питания. Ваш нелёгкий по-
вседневный труд, самый трудоёмкий, самый необходимый, заслуживает 
глубокого уважения. Пусть год от года растут урожаи на полях, улучша-
ется благосостояние тружеников полей и ферм, работников перерабаты-
вающей промышленности. Желаю вам крепкого здоровья, личного сча-
стья, благополучия, стабильности и успехов в вашем благородном труде!

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые земляки! 
Примите самые искренние поздравления с Днём работника сельско-

го хозяйства и перерабатывающей промышленности от депутатов Думы 
Казанского муниципального района!

Ваш повседневный нелегкий труд заслуживает глубокого уважения.
Благодаря вашим заботам и усилиям, жители нашего района обеспе-

чены продуктами питания. От всей души желаем вам здоровья, успехов, 
семейного благополучия и всего самого доброго!

о.А. СоБЯнИнА,
председатель Думы

АнонС
Фильм «Россия без террора»  

стартует на телеканале «Россия-2»
В рамках реализации комплексного плана противодействия идеоло-

гии терроризма в Российской Федерации на 2013-2018 годы телекомпа-
нией «Мастерская» по заказу аппарата национального антитеррористи-
ческого комитета подготовлен 5-серийный цикл документальных филь-
мов под общим названием «Россия без террора».

Фильм  снят  на основе реальных событий и фактов, происходивших 
в стране и мире и  затрагивающих судьбы конкретных людей. 

Премьерный показ цикла «Россия без террора» запланирован на фе-
деральном телеканале «Россия-2» в октябре 2015 года. 

6 октября уже прошла трансляция  фильма «Россия без террора. За-
вербованные смертью»; 

14 октября будет показан фильм «Россия без террора. Татарстан. 
Испытание на прочность»; 

20 октября – «Россия без террора. Дагестан. Война и мир»;
21 октября – «Россия без террора. Мусульманские святыни»;
27 октября – «Россия без террора. Чечня. Возрождение». 
Начало трансляции –  в 21.20 часов  по московскому времени.

Соб.инф.

Сергей Анатольевич Прудник живёт в Челюскинцах 
тринадцать лет. В 2002 году вместе со своей семьёй он 
переехал сюда из Сладковского района. Сергея пригла-
шали на работу и в другие районы, но по велению души 
он всё же выбрал Казанский, кстати, о принятом реше-
нии ни разу не пожалел.

На новом месте чужим себя Сергей  никогда не чув-
ствовал. Здесь его приняли как своего. Он и супруга На-
талья устроились работать в ООО «Покровское». Добро-
совестным, ответственным и трудолюбивым Прудникам в 
скором времени в Челюскинцах дали  жильё. Сейчас На-
талья Леонидовна работает кладовщиком, а Сергей Ана-
тольевич трудится водителем  КамАЗа. За руль грузовой 
машины он садится в период посевной или уборочной 
страды, кроме этого, совмещает работу шофёра с  долж-
ностью инженера. Он всегда в курсе всех вопросов, каса-
ющихся технического парка.  В этом деле Сергей Анато-
льевич – настоящий профессионал. Ведь у него за  пле-
чами почти тридцатилетний стаж работы. 

Сейчас в ООО «Покровское» жаркая пора. Битва за 
урожай продолжается с утра до ночи. На счету у земле-
дельцев каждая минута.  

главное – терпение и труд  

– Пока стоит  благоприятная погода, надо  уби-
рать урожай, – говорит С.А. Прудник.

Бывает, что за один день Сергей Анатольевич 
делает 13 рейсов с поля до зерносклада.  

Лето выдалось дождливое. Гружёная зерном 
техника не может выбраться с полей. И  тогда  
К-700 берёт её на буксир. Зерно тоже сырое. На 
территории зерносклада не смолкает гул сушиль-
ного  оборудования.  Новую сушилку в хозяйстве 
установили пару лет назад, но нынче  даже не 
запускали. Проблема в том, что нет газа, поэто-
му урожай приходится просушивать на старом 
оборудовании.

Заведующая зерноскладом Н.А. Колесникова 
ведёт строгий учёт того,  сколько привезли  зерна и 
какая суточная выработка у каждого механизатора. 
Как рассказала Нина Александровна,  в ООО «По-
кровское» урожай убран на 80 процентах посевных 
площадей.  Здесь более четырех  тысяч гектаров 
пахотных земель. Ещё бы недельки две без дож-
дей – и уборка была бы завершена. 

Текст и фото олеси РУФ

Сообщает 
отдел ЗАгСа

За  третий квартал текущего 
года в районе родилось 70 детей 
(32 мальчика и 38 девочек). Это 
меньше, чем во втором квартале, 
на одного мальчика и одну девоч-
ку. Среди новорожденных – одна 
двойня. Распространёнными име-
нами у мальчиков стали Влади-
мир и Максим, у девочек – Софья 
и Алина.  Среди редких имён  маль-
чиков –  Эмин и Герман,  девочек 
– Ефимия.

 Радует, что  в районе  сократи-
лась смертность. Из жизни ушёл 81 
человек (46 мужчин и 35 женщин), 
это  на 9 человек  меньше, чем во 
втором квартале.

  Официально  оформили свои 
отношения этим летом 53 семейные 
пары. Это в 2 раза больше, чем вес-
ной.  В торжественной обстановке 
отметили регистрацию  30 молодых 
семей. К сожалению, число разво-
дов тоже увеличилось в 2 раза. Рас-
торгнуть сложившиеся отношения 
пожелали 23 семейные пары.

В  неСколько  СТРок  оБо  ВСём

Учатся 
играя

В Казанской школе действует  
специализированный кабинет «Зар-
ница» (руководитель Е.А. Барнёв), 
занятия в котором помогают изу-
чить  Правила дорожного движе-
ния.  В этом учебном году первыми 
посетителями кабинета стали уча-
щиеся первых классов. Дети могли 
моделировать  дорожные ситуации, 
используя комплект из 30 дорожных 
знаков, передвигать макеты  пеше-
ходов, машин, автобусов, велоси-
педистов  на магнитной доске, рас-
познавать нарушения ПДД, закре-
пляя знания правил поведения на 
дорогах. Помогала детям информа-
ция, размещённая на стендах. Осо-
бенно понравился   ребятам  «гово-
рящий» светофор, который расска-
зал историю своего происхождения, 
продемонстрировал различные сиг-
налы,  помогающие  пешеходам на 
дорогах. Несомненно, проведён-
ные практические занятия смогут 
помочь ребёнку быстрее сориен-
тироваться в реальной ситуации.

Туристы 
соревнуются

Областные соревнования «Зо-
лотая осень»  по технике пешеход-
ного туризма прошли  в конце сен-
тября в окрестностях Тюмени. Ка-
занский район представляли  16 
спортсменов Ильинской школы в 
возрасте от 12 до18 лет (тренер 
О.Л. Плесовских). В этом году на 
«Золотой осени» собралось более 
30 команд юга Тюменской области, 
ХМАО и ЯНАО. Ребята соревнова-
лись  на трёх дистанциях разной ка-
тегории сложности.  В личном пер-
венстве наши туристы А. Кайп и А. 
Ижбулатов (дистанция «пешеход-
ная») заняли 3 место. На дистанции 
«пешеходная – связка»  выступали 
парами.  П. Сухачёва и М. Елемано-
ва заняли  второе место,   А. Мазу-
рова и Е. Пахотина стали третьими. 
На дистанции «пешеходная – груп-
па» ильинцы выступали в смешан-
ных с другими районами командах, 
заняв общее второе место.

Информации подготовила 
Светлана ЗВоРыгИнА
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Если мы позаботимся о воспи-
тании молодёжи сегодня, то мож-
но быть уверен ными, что наше 
будущее в надёжных руках. Ка-
занский район славится хорошо 
поставленной работой по военно-
патриотическому воспитанию. Льви-
ная доля заслуг в этом принадлежит 
учителям. Например, ни для кого не 
секрет, что такие мероприятия, как 
встречи школьников с ветеранами 
Великой Отечественной войны, вос-
питывают в детях патриотизм, ува-
жительное отношение к людям с бо-
евым опытом за плечами, привива-
ют чувство милосердия и желание 
быть полезными не только в празд-
ники, но и каждый день. 

Во время прошедшего недав-
но митинга в честь Дня танкиста 
благодарность от районного сове-
та ветеранов за помощь в военно-
патриотическом воспитании моло-
дёжи получил участник войны, слу-
живший в послевоенное время в тан-
ковом полку в Австрии, Богин Иван 
Наумович. Собственно говоря, ему, 
как и прочим ветеранам нашего рай-
она, вовсе не приходится задумы-
ваться, где бы найти эту молодёжь, 

ЗолоТой  ВоЗРАСТ

Подружились
чтобы её «повоспитывать». Всё по-
лучается ненатужно и органично. 
Например, в преддверии Дня Побе-
ды встречи участников Великой От-
ечественной войны со школьника-
ми организует районный совет вете-
ранов, а там уж разговор получает-
ся сам – наши ветераны по доброте 
душевной легко общаются с молодё-
жью. В мае юбилейного года Побе-
ды к Ивану Наумовичу в гости при-
ходили с поздравлениями одиннад-
цатиклассники. 

А этой осенью у окончивших 
школу старших товарищей эстафе-
ту добрых дел переняли пятикласс-
ники. Почти два часа продолжалась 
встреча И.Н. Богина с ребятами из 
большого и дружного класса Лари-
сы Геннадьевны Хевролиной, и про-
летели они как один миг. Фронтовик 
ответил на многочисленные вопро-
сы и о войне, и о мире, надолго за-
помнив общение с непосредствен-
ными собеседниками. Да и ребят 
знакомство настолько затронуло, 
что они пообещали прийти в гости к 
ветерану на его 90-летний юбилей. 

екатерина ТеРлееВА
Фото автора 

ПРИЗнАны  лУчшИмИ 
Жюри ярмарки назвало са-

мых активных участников.
Первое место среди сельско-

хозяйственных предприятий при-
суждено агрофирме «Зареч-
ная», второе – СХПк «колхоз 
им. кирова» и третье – агро-
комплексу «маяк». Жюри также 
отметило активное участие в яр-
марке ооо «Сибиряк» и СХПк 
им. чапаева.

Среди перерабатывающих 
предприятий первое место за-
няло нП С.о.к.о.л.и Р, второе 
–  перерабатывающий  цех аг-
рофирмы «новоселезнёво» и 
третье – заготовительный коо-
ператив «гарантъ».

Первое место среди предпри-
ятий торговли и общественного 
питания присуждено По «Цен-
тральное», второе – СПССк 
«Перспектива». 

Среди сельских поселений 
первое место присуждено ка-
занскому, второе – новоселез-
нёвскому, третье – Афонькин-
скому поселениям.

Отмечено активное участие 
Ильинского, Яровского, Челю-
скинского, Огнёвского, Смирнов-
ского, Гагарьевского, Чирковско-
го, Пешнёвского и Большенчер-
ского сельских поселений.

Денежными премиями на-
граждены частные предприни-
матели Анастасия Сергеевна 
шеломенцева, ербалат Жого-
парович шегенов, галина Пе-
тровна Савосина, Иван Ива-
нович Эленберг, Павел Алек-
сандрович Быков, камалиген 
Владимирович Сактоганов, 
Павел георгиевич Баженов, 
Владимир Анатольевич шо-
рохов, Виктор Юрьевич ше-
велёв, Владимир михайлович 
константинов.

На фоне дождливой погоды 
буйствовали краски весёло-

го и шумного деревенского празд-
ника. Люди радовались щедрым 
дарам недолгого сибирского лета, 
встречали осень во всей её золо-
той красе.

Традиционная районная сель-
скохозяйственная  ярмарка  пора-
жала широтой. Прилавки ломились 
от товара – съестного и не съестно-
го. Мясо, рыба, масло, мёд, фрукты, 
овощи, зернофураж, сено, дрова, 
хлебная выпечка и прочее, прочее, 
прочее раскупалось живо и весело. 
Дымились мангалы, разливался по 
чашкам душистый чай, и воздух за-
полнялся песенной радостью. И я 
там был, мёд, пиво пил…

– Вот жалуемся мы на всё и вся, 
– делится впечатлением мой давний 
знакомый. – И это нам не так, и то не 
этак, но от худой жизни так не весе-
лятся. Пенсия, конечно же, не вели-

ВСлед  ЗА СоБыТИем

И радость, и польза
ка, но прожить можно. Да и не хле-
бом единым жив человек. Ярмарки 
силы придают и здоровья.

Пример оптимизма показыва-
ли наши ветераны. Они в основ-
ном представляли на ярмарке сель-
ские поселения, причём самым ак-
тивным образом. Чего греха таить, 
молодёжь наша заполняет свой 
досуг необременительными заня-
тиями. А люди золотого возрас-
та с утра и до вечера трудятся на 
садово-огородных участках. К осе-
ни богатый урожай «трансформи-
руется» в закуски и разнообразные 
консервы. Изобилие это выставле-
но было напоказ и на потребу до-
стопочтенной публике. Угощали хо-
зяюшки под песни и пляски. Хлебо-
сольные столы дополнялись деко-

рациями на деревенские темы. Пя-
тачки, где располагались предста-
вители сельских поселений, напо-
минали театральные подмостки. 
Масса сельского народа участво-
вала в этих народных спектаклях.

Конечно же, главными действу-
ющими лицами ярмарки являлись 
сельхозпроизводители, промыслови-
ки и заготовители. Прямо-таки совет-
ские очереди выстраивались у тор-
гового места кооператива «Перспек-
тива», который торговал сливочным 
маслом и творогом. Кооператив за-
купает молоко от населения и пере-
рабатывает его. Цены приятно удив-
ляли, свидетельство тому – очереди.

До предновогодней ярмарки за-
пасался народ мясом. Им торго-
вали, как говорится, через каждый 

прилавок. Постоянным участником 
ярмарок является заготовительный 
кооператив «Гарантъ». Для удоб-
ства покупателей мясо продавалось 
нарезкой и разных сортов и видов. 
Культура торговли – тоже одно из 
требований времени.  

От ярмарки к ярмарке множатся 
традиции. Приятно удивило актив-
ное, творческое участие коллекти-
вов, так сказать, сторонних, которые 
обычно выступают в роли наблюда-
телей. Богатый стол с дарами сада 
и огорода, с разносолами, напитка-
ми и домашней выпечкой накрыли 
работники Новоселезнёвского дет-
ского сада «Колокольчик». Много-
численных гостей встречали они 
песнями. Активность «Колокольчи-
ка» заслуживает высокой оценки.

Как всегда, постарались работ-
ники культуры. Под их началом на-
род веселился, не скучал под хму-
рым небом и участвовал в различ-
ных конкурсах.

А в парке мерялись силой муж-
чины и женщины. По разные сторо-
ны каната вставали дружины. Мок-
рая брусчатка усложняла борьбу. 
Наисильнейшие перетягивали со-
перников, словно те стояли на лы-
жах. Неодолимой оказалась дружи-
на наших полицейских, которые по 
долгу службы физкультурой и спор-
том занимаются постоянно.

Ярмарка удалась. Заряд хоро-
шего настроения получили люди. 
И радость эта сочеталась с поль-
зой. Одни торговали, другие с удо-
вольствием раскупали ярмароч-
ный товар.

олег дРеБеЗгоВ
Фото автора

Эту царь-тыкву вырастила на своём огороде глава админи-
страции новоселезнёвского поселения Вера Адеровна Санникова. 

доставляли этот овощ на ярмарку всем миром

Ильинцы на все руки мастера

Во всём нужна сноровка, закалка, тернировка

Сливочное масло, изготовленное кооперативом «Перспектива», 
раскупалось нарасхват

Ребята попросили Ивана наумовича сфотографироваться с ними на память
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С Владимиром  Ефимовичем 
Кравченко я знаком почти 

два десятка лет. Не помню подроб-
ностей нашего знакомства. Помню 
только,  что в ту пору был он глав-
ным зоотехником сельхозкоопера-
тива «Ильинский». На зоотехника 
Кравченко внешне  не походил. Уж 
слишком с иголочки одет был, да 
очки  в богатой оправе придавали 
ему вид скорее сельского учителя  
или совхозного парторга. Словом, 
интеллигентный  зоотехник. Ко вре-
мени нашего знакомства он возглав-
лял животноводческую отрасль  хо-
зяйства уже 10 лет. Кравченко, что 
Владимира, что старшего брата его 
Александра, в народе зовут про-
сто – Ефимычи. А как по-другому? 
Они же свои. Благодатновские. Ну 
и что с того, что начальники? У де-
ревни свои понятия о субордина-
ции. Владимир – он младший. Алек-
сандр лет на пять его постарше. На 
пенсии. Отдыхает. А вот и Владими-
ра очередь подошла. 10 октября и 
ему 60 годочков стукнет. За эти годы 
это самое древо жизни  его вон ка-
кое огромное стало. 

– Что запомнилось и в памя-
ти осталось? Родители, конечно, 
в памяти до конца жизни останут-
ся. Славные они у нас были, ра-
ботящие. Я их без работы не ви-
дел. И нас, ребятишек,  с детства 
к ней приучали. Братьев и сестер 
в семье много было. Но до зрело-
го возраста дожили только четверо. 
Сказать, что достаток в доме был, 
не могу. Но и не бедствовали. Ведь 
в деревне бедствует тот, кто не ра-
ботает. Это всегда было, есть и бу-
дет. Разговоры про пареную лебе-
ду и картофельную кожуру на сто-
ле сегодня – это из области фанта-
зий скорее,  чем из реальной жиз-
ни. Всегда не хватало живых денег. 
Поэтому любая значимая покупка 
в семье превращалась чуть ли не 
в праздник. А в повседневной жиз-
ни довольствовались тем, что сами 
производили и выращивали, – вспо-
минает В.Е. Кравченко.

Профессию животновода 
Владимир выбрал не по 

призванию, а случайно. После 
окончания средней школы посту-
пал в Ишимский сельскохозяй-
ственный техникум. Он тогда зау-
мно назывался. Техникум механи-
зации и  электрификации  сельско-
го хозяйства. Во как. Не пришлось 
осваивать ни то, ни другое. По кон-
курсу не прошел. Погодился  здесь 
представитель  Тобольского зоо-
технического техникума. Уговорил  
Владимира и ещё  двух таких же не-
удачников из Казанского района по-
ехать в Тобольск. Вот так случайно  
мой герой и выбрал себе профес-
сию на всю жизнь. После технику-
ма, едва попробовав себя в работе 
у знаменитого в ту пору председа-
теля колхоза Петра Зворыгина, ко-
торый руководил колхозом им. Че-
ремнова, что в Гагарье,  отправил-
ся Владимир Кравченко на службу 
в ряды Советской армии. И учёба 
в техникуме, и служба в армии, ко-
нечно же,  обозначены на его дре-
ве жизни. Они стали значимыми  
вехами на пути становления мое-
го героя как личности, как и учёба 
в институте. Говорят, что заочное 
обучение нужно только для дипло-
ма. Ничего подобного. Если подхо-
дить к ней серьёзно, то объём зна-
ний при такой форме обучения ни-
чуть не уступает тому объёму, ко-
торый получают студенты-очники. 
В сочетание же с практикой знания 
эти даже более фундаментальны. 
И далеко не каждый может выдер-
жать испытание временем и на-
грузкой. Пять лет контрольные, кур-
совые, сессии с многочисленны-

челоВек  нА  СВоём меСТе

его древо жизни
если вместить человеческую жизнь в биологическое понятие, то сооб-

щение о ней вместится в две скупые даты. но человек – существо разу-
мное. ему такое понятие претит. ему хочется сравнивать  свою жизнь с 
чем-то существенным. Вот и появляются выражения типа «книга жизни» 
или «древо жизни». мне лично больше по душе последнее. Включаясь в 
игру воображения, можно в этом древе жизни представить события как 
ветви большие или малые – в зависимости от их значимости. листва – это 
люди, окружавшие  и окружающие тебя: друзья, родные и близкие.

И тогда жизнь превратится в огромное дерево с сотнями событий и людей 
на нём. оно и на самом деле так, но с одним исключением. человеческая па-
мять избирательна. Всё, что не столь важно, она отсылает в дальние свои 
уголки, оставляя на поверхности самые главные и важные вехи жизни.
ми экзаменами и зачётами. Крав-
ченко справился с этим.  В армии, 
кстати, стал Кравченко коммуни-
стом. Редко в такие годы станови-
лись членами партии. Звание ком-
муниста надо было заслужить де-
лами и преданностью. Я говорю 
об этом без всякой иронии. Может 
быть, сейчас все патриотические 
порывы на призывы партии, безо-
глядное служение коммунистиче-
ским идеалам кажутся для многих 
наивными и вызывают усмешку. Но 
тогда этим жила вся страна. Тогда 
казалось, что нет других ценностей 
и идеалов.  Впрочем, Кравченко и 
до сих пор считает, что многим  до-
стижениям нынешняя страна обя-
зана той, ушедшей в историю пар-
тии. Его отношение к КПСС, в рядах 
которой он состоял долгие годы, не 
изменилось, несмотря на произо-
шедшие в России глобальные пе-
ремены.  Он, в отличие от некото-
рых,  не выбросил партийный би-
лет в мусорную урну.  И эта убеж-
денность характеризует его прежде 
всего как человека с твёрдыми жиз-
ненными позициями. И они не ме-
няются в угоду времени и власти.

Я не случайно упомянул о 
внешней интеллигентности  

Владимира Ефимовича.  Как там 
в поговорке? Встречают по одёж-
ке – провожают по уму? Он как раз 
из тех людей,  у которых внешность  
соответствует внутреннему содер-
жанию. Да, Кравченко – интелли-
гент. Причём в лучшем понимании 
этого слова и явления. В послед-
ние десятилетия минувшего века в  
толковании  интеллигентности на 
первое место ставили  образова-
ние. Не образованность, заметьте. 
У  нас в интеллигентов автомати-
чески превращались все выпускни-
ки высших учебных заведений. Вот 
уже эту общественную прослойку 
стали делить и по профессиональ-
ным признакам. Появилась творче-
ская  интеллигенция, потом произ-
водственная.  Дошло дело и до ру-
ководящей. И давно уже было за-
быто изначальное предназначение 
этих людей в обществе. А донести 
до власть имущих понимание интел-
лигентности  как состояния души  с 
её потребностью делиться своими 
мыслями с другими, сеять среди 
них доброе, разумное, вечное уже 
не представлялось возможным.  Но 
такое состояние души всегда будет 
присутствовать в людях, которым 
судьбой предначертано служение 
для и во имя  других. С какого бока 
всё  это касается Кравченко? Не так 
уж много сменил он за свою  трудо-
вую деятельность мест работы. Но 
везде было заметно его уважитель-
ное и бережное отношение к лю-
дям труда. Он становился частью 
того трудового коллектива, в кото-
рый  приходил и который возглав-
лял. В одном лице  был не только 
высокопрофессиональным специ-
алистом, но и добрым советчиком, 
агитатором и пропагандистом, ли-

дером. Он не спрятался в окоп в ли-
хие девяностые. Вместе с другими 
специалистами сельхозкооператива 
«Ильинский» Кравченко искал пути 
выхода из глубокого финансового 
тупика,   в который было  заведено 
хозяйство и весь российский АПК.

– Чего мы только не предпри-
нимали,  –  вспоминает Владимир 
Ефимович. – Крупорушки, масло-
бойки, цех по производству мака-
рон – всё  перепробовали. Даже 
спирт гнали.

 До последнего весь коллектив 
во главе с беспокойным Василием 
Александровичем Абрамовым ве-
рил, что придут лучшие времена. А 
они всё не приходили. И всё  в конце 
концов  закончилось банкротством 
предприятия.

Я с большой осторожностью 
даю оценку поведению людей,  иду-
щих во власть, в депутаты различ-
ных уровней. На это есть причи-
ны. Сколько раз становился свиде-
телем того, как многообещающие  
речи с предвыборных трибун  пре-
вращались в пустые слова,  едва 
человек,  их произносивший,  до-
стигал желаемого результата. За 
всем этим пустозвонством скрыва-
лось элементарное желание удо-
влетворить собственные амбиции, 
утвердиться  в обществе себе по-
добных. Пришёл однажды на вы-
борную должность и Кравченко. 
Было это в 2001 году,  когда избра-
ли  его  односельчане главой адми-
нистрации сельского муниципаль-
ного образования. Совпало это со 

временем, когда у местных муници-
палитетов, кроме прав и обязанно-
стей, имелся весьма солидный соб-
ственный бюджет. Кравченко спол-
на использовал предоставленные 
ему полномочия.  Именно в  пери-
од  его руководства  на террито-
рии  Ильинского поселения велось 
строительство  котельных и тепло-
трасс, осваивались большие сред-
ства на капитальном ремонте объ-
ектов социального назначения и жи-
лого фонда, приобретались новое 
оборудование, мебель, инвентарь. 
Но кому-то на верхах не понрави-
лась чересчур большая самостоя-
тельность властей на местах. В од-
ночасье все права и обязанности 
привели в соответствие с вертика-
лью власти. В результате таких ре-
форм администрации  сельских по-
селений  стали заниматься благоу-
стройством,  освещением, свалка-
ми, скотомогильниками и так далее. 
Вполне естественно, что Владимир 
Ефимович понял свою бесперспек-
тивность в служении своим земля-
кам на этом посту. Он вновь вернул-
ся в сельское хозяйство. Принял от 
уходящего на отдых В.А.  Абрамо-
ва доживавший последние дни ко-
оператив.

Но не  бывает  худа без до-
бра. Пришли  в Ильинку 

новые хозяева. Последние десять 
лет Владимир Ефимович  являет-
ся исполнительным директором 
ООО «Сельхозинтеграция». Не-
просто складывались  его отноше-
ния с генеральным директором но-

вого предприятия Сергеем Анато-
льевичем Тороповым, который по 
складу характера  был резкой про-
тивоположностью  Кравченко. Был. 
Буквально несколько дней назад  
пришло известие о кончине  Сер-
гея Анатольевича. Район потерял в 
его лице талантливого руководите-
ля  с современными взглядами на 
развитие сельского хозяйства. Он 
не ставил перед собой и коллек-
тивом амбициозных  задач. Наме-
ченные цели всегда были вывере-
ны, просчитаны, подкреплены фи-
нансово. И хозяйство пусть  мед-
ленно , но верно шло на подъём. 
Царство небесное Сергею Анато-
льевичу. И если ещё  вчера  у Вла-
димира Ефимовича  были конкрет-
ные планы относительно собствен-
ного завтра, то с уходом из жизни 
его непосредственного руководите-
ля  всё может поменяться. В таких 
случаях говорят: «Время покажет». 

И, конечно же, на древе жиз-
ни Кравченко наряду с мощ-

ной ветвью,  именуемой работой, 
есть не менее мощная и значимая, 
именуемая личной.  Эта ветвь мо-
жет  рассказать о том,  как на 22-м 
году жизни Владимир Кравченко 
встретил свою  половинку, сель-
скую учительницу Тамару Тарака-
нову, с  которой вот уже почти со-
рок лет  делит и печали и радо-
сти, с которой вырастили и  воспи-
тали  сына и дочь, помогли им по-
лучить образование, начать само-
стоятельную жизнь. Супругов Крав-
ченко ну никак нельзя отнести к ка-
тегории интеллигентов-белоручек. 
Почти с самого начала совмест-
ной жизни завели они свое хозяй-
ство. Много  лет и корову держа-
ли, не говоря уже о прочей живно-
сти. Люди они вполне самодоста-
точные. Семь лет назад исполнили 
они свою давнюю мечту: построи-
ли  дом. И старый был неплох, но 
земли вокруг мало было. Зато те-
перь целых 20 соток. Сейчас  в спо-
койную и размеренную жизнь  се-
мьи Владимира и Тамары Кравчен-
ко вносят разнообразие только вну-
ки, с великой радостью приезжаю-
щие  на лето погостить к дедушке с 
бабушкой. Не обделена вниманием 
и мама Тамары Максимовны, жи-
вущая вместе с детьми. Владимир 
Ефимович  в тёще Александре Ан-
дреевне  души не чает. 

Доброжелательный он человек. 
Это надо слышать, с каким уваже-
нием он говорил о Василии Алек-
сандровиче Абрамове, Марии Пет-
ровне Кузевановой, покойных  Сер-
гее Анатольевиче Торопове, Илье 
Васильевиче Денисове, Владими-
ре Петровиче Колмогорове, Васи-
лии Фёдоровиче  Кныше. За  вре-
мя общения вспомнили мы с Ефи-
мовичем ещё  не один десяток об-
щих знакомых. И обо  всех о них 
он говорил только добрые слова. 

Перечитал   я то, что хотел 
рассказать о своём герое, и 

подумал: «А не вышел ли  он  эда-
ким  беленьким и пушистеньким?»  
Конечно, Владимир Ефимович 
Кравченко далеко не белый и пу-
шистый.  Для всех таким не будешь. 
В нашем несовершенном мире по-
мимо вечных нравственных прин-
ципов – таких, как доброта, любовь 
к ближнему и уважение к старшим, 
существуют и  пороки  – подлость, 
зависть, ненависть. Носителям этих 
пороков чужды люди, несущие в 
себе свет и тепло для других.

Ну, вот и подошел к концу мой 
рассказ о человеке,  чьё древо жиз-
ни,  выражаясь словами поэта, пыш-
но зеленеет. И пусть оно зеленеет 
ещё долго-долго.   

леонид АндРееВ
Фото автора 

нет милее и краше родного края. 
ему предан Владимир ефимович кравченко душой 

и сердцем навсегда. Среди сибирских берёз сделана 
эта фотография минувшим летом
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В Казанской средней общеоб-
разовательной школе в нынешнем 
году появился стоматологический 
кабинет. Зубным врачом здесь ра-
ботает Л. Проскурина, медсестрой 
–  Г. Жумабаева. Кабинет открыл-
ся в двадцатых числах сентября. 
Пользоваться услугами школьного 
стоматолога смогут учащиеся Ка-
занской школы, её филиалов, пе-
дагоги, а также  ребята и учителя 
из других школ района. За первую 
неделю медики  осмотрели более 
двухсот школьников. 

Лечить зубы будут здесь, а для 
того,  чтобы удалить зуб,  придёт-
ся  пациенту всё-таки обращать-
ся  в больницу. Кроме этого, меди-
ки намерены проводить для уча-
щихся профилактические беседы 
о том, как правильно ухаживать за 
зубами, чтобы  они были здоровы-
ми и красивыми.  

Стоматологический кабинет 
–   давняя мечта директора школы 
Ольги Анатольевны  Собяниной.  
Новость  порадовала  педагогов,  
учащихся и их родителей, которым 
теперь не нужно всякий раз отпра-
шиваться с работы для того, что-
бы сводить своё чадо в больницу.  
Расположен кабинет  на третьем 
этаже школы. Приобретена новая  
мебель  и сделан  ремонт на сред-
ства образовательного  учрежде-

ХоРошАЯ  ноВоСТь

Стоматологический 
кабинет в школе

Врач-стоматолог  л.н. Проскурина ведёт очередной 
профилактический осмотр

ния. Закупом дорогостоящего ме-
дицинского оборудования занима-
лось руководство областной боль-
ницы № 14  (с. Казанское), а денеж-
ные средства для этого  выделила  
областная  Дума.

К началу учебного года в Ка-
занской школе также  обновили  
кабинет психолога. Школа при-
обрела  дорогостоящее  обору-

дование БОС (метод биологиче-
ской обратной связи), которое за-
нимает особое место в современ-
ной психотерапии. Биологическая 
обратная связь является нефар-
макологическим методом лече-

ния.  Основная его  задача – обу-
чение саморегуляции. При  помо-
щи  БОС решаются вопросы повы-
шения эффективности обучения, 
развиваются творческие способ-
ности. Методы обратной биоло-
гической связи зачастую исполь-
зуют в санаториях.  

олеся РУФ
Фото автора 

Мастер-класс по изготовлению 
рамочек для фотографий  провели  
для рукодельниц золотого возраста 
работники центра развития детей. 
Сделать приятный сюрприз пенси-
онерам педагоги решили во время 
объявленного месячника всесторон-

не  ХлеБом  едИным 

Была бы охота – 
заладится всякая работа

него внимания  и активной помощи 
пожилым гражданам. Предложение 
сделать своими руками неповтори-
мый декор для рамочки, в которую 
потом можно будет поместить люби-
мую фотографию, было воспринято 
с восторгом, ведь человеку в любом 
возрасте свойственно стремление 
узнавать что-то новое, делать для 
себя маленькие открытия.

Оказывается, не так-то просто 
работать с ножницами и клеем.  
Даже опытной швее Нине Дмитри-
евне Хевролиной пришлось немало 
потрудиться, чтобы выполнить  за-
дание.  Работая  с ножницами и бу-
магой, она рассказывала мне о зна-
комых мастерицах, которые свои-
ми руками из подручного материа-
ла творят шедевры. Одна из руко-
дельниц находилась тут же, в ра-
бочем классе. Это Нина Петров-
на Шубина.  Нина Дмитриевна хва-
лила  картины, изготовленные  её  

подружкой,  замечательные  вяза-
ные вещи. Кстати сказать,  фото-
графии  работ мастериц выставле-
ны на сайте «Одноклассники» в ру-
брике «Пенсионеры Казанского рай-
она» (клуб «Надежда»).

Екатерина Васильевна Шишиги-

на пришла на мастер-класс вместе 
со своим внуком Стёпой. Не пер-
вый раз они посещают занятия в 
центре развития детей, и Стёпа с 
удовольствием включается в про-
цесс созидания.

Техника, которую осваивали 
в тот день взрослые,  называет-
ся иностранным словом «скрапбу-
кинг». Чтобы рамочка была ориги-
нальной, её украшают бумажными 
фигурками – бабочками, сердечка-
ми, цветочками и листочками. Для 
этого существуют фигурные ножни-
цы и дыроколы, способные рабо-
тать на специальной плотной цвет-
ной бумаге. Пока взрослые колдо-
вали над рамкой, Стёпа тщательно 
орудовал с дыроколами, снабдив 
участниц мастер-класса  аккурат-
ной стопкой разноцветных бабочек 
и пламенных сердечек. И конечно 
же, радости его не было предела, 
когда он узнал, что рамку, которую 
так старательно изготовила его ба-
бушка,  можно будет забрать домой.

Занятие  так  увлекло собрав-
шихся, что  они высказали желание  
продолжить учёбу.

Светлана ЗВоРыгИнА 
Фото автора

ГИБДД рекомендует тюменцам не откладывать 
сезонную смену авторезины.

На ближайшие дни синоптики прогнозируют в 
Тюмени и на юге области осадки, понижение тем-
пературы в ночное время до отрицательных зна-
чений. В то же время производители зимних ав-
тошин рекомендуют использовать их уже при тем-
пературе ниже +5 градусов Цельсия. Аргументы о 
преждевременном износе при ранней  эксплуатации зимней резины при 
этом несостоятельны.

Чтобы природный катаклизм не застал врасплох, Госавтоинспек-
ция Тюменской области рекомендует всем автомобилистам, и особен-
но тем, кому для смены авторезины необходимы услуги шиномонтаж-
ной мастерской, не откладывать дело в долгий ящик. Традиционно с 
выпадением первого снега у тюменских «шиномонтажек» вырастают 
очереди. Позаботьтесь о своей безопасности заранее – поменяйте 
шины сегодня, и завтра вам не придётся простаивать в такой очереди 
часами. И, пожалуй, главное. Независимо от того, «обут» ли уже ваш 
автомобиль по сезону или ещё нет, не забывайте «золотое правило»: 
скорость движения всегда должна соответствовать конкретным усло-
виям. Если на дороге скользко – снизьте скорость, увеличьте дистан-
цию, не совершайте резких маневров и будьте готовы к контраварий-
ным действиям в случае возникновения опасной ситуации, вызванной 
ошибкой другого участника дорожного движения.

константин ЗАИкИн
(пресс-служба управления  ГИБДД Тюменской области)

СооБщАеТ  гИБдд

Скоро зима

По обоюдному  
согласию

если водитель автотранспорта совершил наезд, от кото-
рого пострадал  пешеход или другой автомобиль,  и при этом 
участники дТП смогли договориться на месте, то сотрудни-
ков гИБдд можно не вызывать. То есть место такой аварии   
разрешается покинуть и  не дожидаться сотрудников право-
охранительных органов. Такие изменения внесены в Прави-
ла дорожного движения и утверждены постановлением Пра-
вительства РФ. обновлённые правила действуют  с первого 
июля нынешнего года. об этом корреспонденту газеты  олесе 
Руф рассказал временно исполняющий обязанности началь-
ника отделения гИБдд по казанскому району е.м. гоРЮноВ:

– Напомню, что до это-
го времени покинуть  место 
аварии, согласно Правилам 
дорожного движения, мож-
но было только после приез-
да на место ДТП  сотрудников 
ГИБДД. Также уехать с места 
дорожного происшествия раз-
решалось, если в результате 
аварии не пострадали люди, 
столкнулись только две ма-
шины, и у участников ДТП не 
возникло разногласий в обсто-
ятельствах данной  аварии. В 
таком случае нужно было проехать на ближайший пост или в ближай-
шее подразделение дорожно-патрульной службы. То же самое, если в 
результате ДТП не пострадали люди, в аварии участвовали две маши-
ны, а их водители ещё и застрахованы по ОСАГО,  и они не спорят по 
поводу  сложившейся ситуации. В  таком случае можно было оформить 
европротокол, то есть не вызывать на место происшествия сотрудников 
ГИБДД, самим заполнить извещение о ДТП и после этого  разъехаться.

Теперь же в главном документе для водителя подробно будут прописа-
ны все случаи, при которых он обязан дождаться прибытия на место ава-
рии сотрудников ГИБДД, а в каких, напротив, можно свободно разойтись. 

В случае аварии по-прежнему не стоит трогаться с места, если  по-
страдали люди. Всю картину аварии, вплоть до разлетевшихся по доро-
ге запчастей,  необходимо снять на видео или сфотографировать. Обя-
зательно нужно вызвать полицию,   если пострадавшим требуется  ме-
дицинская  помощь. Лучше всего  отправить пострадавших на попутках 
до ближайшего медпункта. Если такой возможности нет, то отвезти их са-
мому, после чего нужно обязательно вернуться на место аварии. Но пе-
ред этим необходимо записать данные очевидцев.

Если в случае аварии  автомобили перегородили проезд другим транс-
портным средствам, то расположение машин и другие  детали ДТП так-
же нужно сфотографировать или снять на видео, а уж после этого мож-
но освободить проезжую часть и спокойно ждать ГИБДД. 

При  мелкой  незначительной аварии  необходимо позвонить в ГИБДД, 
рассказать обстоятельства и следовать инструкциям. 

Если по неосторожности вы въехали в дерево и никто, кроме него и 
вашего автомобиля,  не пострадал, то ГИБДД можно не беспокоить. По 
новым правилам с такого места происшествия разрешается уехать. По-
вреждение автомобиля  вследствие  такого рода аварии – ваши личные 
проблемы. 

Поправки в Правила дорожного движения  дают нам возможность до-
говориться на месте с другими участниками происшествия на законных 
основаниях. Если последствия ДТП  незначительные, повреждения ма-
шин небольшие и нет пострадавших, да ещё и если вы не хотите  пор-
тить свою страховую историю,  то  имеете полное право  договориться с 
потерпевшим. Важно,  чтобы вы имели возможность возместить ущерб 
владельцу пострадавшей машины.  Если у того и другого участника ДТП 
претензий нет,  необходимость в документальном оформлении аварии  
отсутствует, то они имеют полное право спокойно разъехаться по домам. 
А сотрудники ГИБДД, таким образом, смогут заниматься другими, более 
серьёзными, делами. 

Фото пресс-службы управления гИБдд Тюменской области

Участницы мастер-класса с гордостью демонстрируют 
готовые изделия

Процесс изготовления оригинальных рамочек – в самом разгаре

Авария – это ущерб, расходы, нервы


